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Столичные кофейни задают новые 
тренды, экспериментируют с на-
туральными ингредиентами. Одна 
из новинок кофе... с березовым со-
ком (на фото внизу). Придуманный 
у нас напиток набирает популяр-
ность за рубежом. «Вечерка» узнала, 
чем он привлекает иностранцев. c. 12

Завтра в столице вместо 
снега пойдет дождь. 
В ближайшие дни по-
года будет меняться, 
и к середине следую-
щей недели потеплеет 
до +15 градусов с. 3

На известном российском маркетплейсе 
в продаже появились автомобили «Ла-
да». «Вечерка» выяснила у экспертов, чем 
может быть выгодна покупка машины 
на таких площадках, какие есть минусы 
и на что стоит обратить внимание при 
заказе. c. 7

Дело вкуса

Погода

За рулем

ЕСЛИ КОФЕ, 
ТО С БЕРЕЗОЙ

+4
3

Курьер авто 
привезет

На орбите 
выходной 
Как космонавты отметят 
профессиональный 
праздник с. 13

«Вечерка» узнала эксклюзивные подробности 
о собаке, которую от имени президента России 
Владимира Путина подарили 9-летней Насте 
Орловской, переехавшей в Подмосковье из ДНР

Щенка нашли 
волонтеры

8 апреля. Настя Орловская и ее щенок по кличке Тео. Собаку взяли из приюта, это помесь шпица и лайки 

Совместный проект Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Заместитель мэра 
Москвы по вопросам 

социального 
развития

АНАСТАСИЯ 
РАКОВА

В День космо-
навтики в сто-
лице пройдет 
свыше 400 сва-
деб. 12 апреля 
уже несколько 

лет подряд 
входит в число 
самых популяр-
ных дат для за-
ключения брака 

в Москве. Это 
знаковый для 

страны празд-
ник, связанный 
с открытиями 
и верой в буду-
щее, поэтому 

многие пары вы-
бирают этот 

день для торже-
ственного нача-
ла совместной 

жизни.

с. 5

VM.RU ЧИТАЙТЕ БОЛЬШЕАКТУАЛЬНЫХ И ОПЕРАТИВНЫХ НОВОСТЕЙ

5 ода

ЧЕГО НЕЛЬЗЯ ДЕЛАТЬ 
В ВЕРБНОЕ ВОСКРЕСЕНЬЕ с. 15
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АФИША

■ Северный и Южный 
речные вокзалы пригла-
шают отпраздновать День 
космонавтики в предсто-
ящие выходные. 

В честь праздника на вокза-
лах пройдут тематические 
мероприятия. Гостей ждут 
мастер-классы, показ доку-
ментальных фильмов и по-
знавательные лекции.
— В эту субботу ко Дню кос-
монавтики подготовили 

развлекательную програм-
му для всех желающих — 
приходите всей семьей, — 
обратился к москвичам 
заместитель мэра Москвы 
по вопросам транспорта 
и промышленности Максим 
Ликсутов.

В здании Северного речного 
вокзала можно будет совер-
шить виртуальную прогулку 
по открытому космосу и по-
пасть на Международную 
космическую станцию, а на 
Южном речном вокзале — 
посмотреть документаль-

ный фильм «Астрофотогра-
фия. Сквозь пространство 
и время».
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
vecher@vm.ru

Вокзалы 
познакомят 
с космосом

В здании 
Северного 
речного 
вокзала 
можно будет 
совершить 
виртуальную 
прогулку 
по открытому 
космосу 

Весной, как правило, 
растет число поездок 
за город. «Вечерка» 
рассказывает, какие 
правила при льгот-
ном проезде нужно 
соблюдать. 

Т радиционно в дни пра-
вославных праздников, 
Вербного воскресенья 

и Пасхи, корректируется 
график движения — Цен-
тральная пригородная пас-
сажирская компания со-
вместно с Московской же-
лезной дорогой назначает 
дополнительные остановки 

в связи с растущим пасса-
жиропотоком станций, рас-
положенных вблизи храмов 
и мемориальных мест. Всего 
добавят 23 поезда. 
А с потеплением во второй 
половине апреля на марш-
рутах из Москвы в область 
и обратно станет больше 
еще и дачников. Многие из 
пассажиров — льготники, 
и проезд для них бесплат-
ный. Однако важно не толь-
ко иметь социальную карту 
и документы, подтвержда-
ющие ее правообладание. 
Ею надо правильно пользо-
ваться.
Как правило, у льготни-
ков есть социальная карта 
москвича или жителя Мо-
сковской области с функ-
цией «Быстрый проход», 
которую можно использо-
вать для проезда в поездах 

Центральной пригородной 
пассажирской компании. 
Карту обязательно валиди-
ровать как в начале поезд-
ки, так и в конце. Сделать 

это можно на турникете или 
валидаторе. 
— Если вы не приложили на 
входе вашу социальную кар-
ту, проезд будет считаться 
безбилетным. В этом случае 
для выхода через турникеты 
пассажиру нужно будет при-
обрести билет с дополни-
тельным сбором за оформ-
ление. А если вы встретите 
кассира-контролера непо-

средственно в пути, поезд-
ка также будет считаться 
безбилетной, — пояснили 
«Вечерке» в пресс-службе 
Центральной пригородной 
пассажирской компании.  
Там же добавили: если пас-
сажир не приложил соци-
альную карту на выходе — 
функция быстрого прохода 
на ней временно приостано-
вится. Для ее возобновления 

необходимо будет обратить-
ся в любую кассу. 
Напоминаем, что в Москве 
и области ездить на элек-
тричках бесплатно могут 
ветераны, инвалиды с со-
провождающими, члены 
многодетных семей, пенси-
онеры. Студентам и школь-
никам положена скидка.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
vecher@vm.ru 

Планируем загородные 
поездки правильно

Социалку 
нужно 
прикладывать 
дважды: 
на входе 
и выходе 

Карты в руки

Москвичка Евгения Елисеева приехала на электропоезде на платформу Красный Строитель. 
Фото: Анатолий Цымбалюк

Станцию «Трубная» 
начали украшать 
к Пасхе. Там разме-
стят более 140 деко-
ративных яиц: каждое 
расписали в лучших 
традициях русских 
узоров. «Трубную» 
наряжают практиче-
ски ко всем важным 
праздникам. По этой 
причине она стала 
популярным местом 
для проведения ярких 
фотосессий. 

Тем 
временем78

устройств для оформления 
и валидации билетов 
на станциях оснастили 
QR для обратной связи 

с пассажирами. 

после зимы специали-
сты приведут в порядок 
внешний вид инфор-
мационных и навига-
ционных знаков, стоек 
оповещения на плат-
формах, оборудова-
ния для оформления 
и валидации билетов 
на железнодорожных 
платформах.

кстати,

КАК ОТМЕТЯТ ДЕНЬ КОСМОНАВТИКИ 
НА ОРБИТЕ  СТР. 13

ЗНАЕТЕ ЛИ 
ВЫ, ЧТО

наибольший объем 
работ по подготовке 
инфраструктуры к лет-
ним пассажирским 
перевозкам будет вы-
полнен в Москве и Под-
московье. 

в соцсетях
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Пик популярности
С середины 1950-х годов — троллейбусный бум. 
Менялись модели и расцветки, дерево корпуса заме-
нили на металл, экспериментировали с прицепами 
и сдвоенными салонами (на фото вверху). К 1970 го-

ду троллейбусная сеть Москвы составляла 
1253 километра и была самой 

длинной в мире.

13 апреля 1902 года 
в Санкт-Петербурге 
были проведены 
испытания первого 
в России троллей-
буса. Но в столице 
этот вид транспорта 
появился гораздо 
позднее.

В едущий специалист 
научно-исследователь-
ской службы Музея 

транспорта Москвы Игорь 
Руженцев рассказал «МВ», 
что первый троллейбус 
вышел на улицы столицы 
в 1933 году. 
— Маршрут проходил от 
Тверской Заставы по Ленин-
градскому шоссе до Окруж-
ной железной дороги в селе 
Покровское-Стрешнево, — 
уточнил эксперт. 
Троллейбус быстро стал 
популярным. Его снимали 
в кино, о нем слагали песни, 
отзывавшиеся в сердцах.
Но эпоха троллейбуса ушла. 
Последний раз он вышел на 
линию 25 августа 2020 года. 
Сегодня Москва отдает при-
оритет электробусам. Сто-
лица занимает первое место 
в Европе по их количеству. 
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
vecher@vm.ru 

Троллейбусы 
делали из дуба
Как менялся общественный 
транспорт столицы

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Москва активно заменя-
ет автобусы на электро-
бусы. Инновационные 
машины делают по-
ездки еще комфортнее 
для пассажиров и улуч-
шают экологию столи-
цы. Только за последние 
два года количество вы-
бросов загрязняющих 
веществ сократилось 
более чем на 400 тонн, 
а выбросов парниковых 
газов в атмосферу — бо-
лее чем на 100 тысяч 
тонн. 

МАКСИМ ЛИКСУТОВ
Заммэра Москвы 
по вопросам транспорта 
и промышленности

ШАГ  В  БУДУЩЕЕ

■ Москва планирует 
внедрить в медицину 
новые цифровые реше-
ния. Об этом вчера мэр 
столицы Сергей Собянин 
(на фото внизу) сообщил 
в соцсетях.

Цифровые тех-
нологии прочно 
в о ш л и  в  н а ш у 
жизнь. И в этом 
плане здравоох-
ранение — одна 
из самых быстро 
развивающихся 
отраслей. Сегодня врачам 
искусственный интеллект 
помогает ставить диагнозы, 
а роботы — проводить высо-
котехнологичные операции.
— Важно, чтобы система 
здравоохранения Москвы 
шла в ногу со временем, 
поэтому мы продолжаем 
внедрять самые передовые 
решения, — написал Сергей 
Собянин.
Глава города выделил семь 
приоритетных направле-
ний. Среди них — компью-
терное зрение и цифровые 
сервисы для пациентов. 
Также нужны технологии 
для дистанционного мо-
ниторинга здоровья, авто-
матизированные системы 
обеспечения деятельности 
медорганизаций, сервисы 
для анализа и обработки до-
кументации, инновации для 
операционных и цифровые 
решения в целом для систе-
мы здравоохранения. Раз-
работчики могут подать за-
явку на платформе mosmed.
ai/innovatsii/.
— Выбранные проекты 
пройдут апробацию на базе 
городских клиник и получат 
поддержку на всех этапах те-
стирования, — подчеркнул 
Собянин. — Лучшие раз-
работки войдут в систему 
здравоохранения Москвы.

Также в соцсетях мэр рас-
сказал о том, как город под-
держивает приемные семьи. 
Сегодня в них растут почти 
17 тысяч ребят. В столич-
ных учреждениях остается 
меньше тысячи детей-сирот, 

и город делает все 
возможное, чтобы 
и у них появился 
настоящий дом.
—  С  2 01 4  г од а 
реализуем про-
ект имуществен-
ной поддержки 
п р и е м н ы х  с е -

мей, — напомнил Сергей 
Собянин. — Благодаря ей 
384 ребенка нашли дом, 
в том числе подростки, дети 
с инвалидностью и те, у кого 
есть братья и сестры.
Приемные семьи получают 
льготы и выплаты. Кроме 
того, им доступно сопрово-
ждение юристов, психоло-
гов и специалистов по соци-
альной работе.
— С 2020 года работает 
порта л «Моя нов ая се-
мья» — сервис с основной 
информацией о поддержке 
детей-сирот и работе орга-
нов опеки, — продолжил 
Собянин. — В прошлом 
году на портале появилась 
возможность подписки на 
обновления Регионального 
банка данных о детях-сиро-
тах. Портал посетили боль-
ше 1,6 миллиона человек.
Для москвичей, которые 
решились на усыновление, 
работают 25 школ прием-
ных родителей. В прошлом 
году в них прошли обучение 
больше трех тысяч человек.
— Семейное устройство де-
тей — одна из важнейших 
задач социальной политики 
Москвы, — отметил мэр. — 
Благодарен всем, кто вкла-
дывает в это силы и душу.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
vecher@vm.ru

Медицине нужны 
инновации

10 сентября 2024 года. Врач проводит УЗИ в реконструированном 
головном здании детской поликлиники № 52 

Начало 
положено 
Корпус первой 
серии советских 
троллейбусов 
серии ЛК 
(на фото слева)
делали из дуба 
и ясеня, снару-
жи обшивали 
металлическим 
листом, а изну-
три — фанерой. 
Дверей было 
две, с неудобны-
ми узкими и кру-
тыми поднож-
ками. Заднюю 
дверь открывали  
пассажиры, 
а переднюю — 
водитель. 
В троллейбусе 
было 37 сидячих 
мест.

и сдвоенными салонами (нафото вверху). К 1970 го-
ду троллейбусная сеть Москвы составляла

1253 километраи была самой 
длинной в мире.

Двухэтажный эксперимент
В 1937 году московские власти купили 
у англичан двухэтажный троллейбус 
(на фото справа). Чтобы пустить его 
по улице Горького, пришлось поднимать 
контактную сеть на метр. Но модель оказа-
лась неудобной: потолки низкие (179,5 см 
на первом этаже и 177 см на втором), а вы-
сокие сети приводили к тому, что обычные 
троллейбусы часто теряли контакт.

О них пел Булат 
Окуджава
Сразу после войны 
Тушинский авиазавод 
начал выпускать но-
вую серию троллейбу-
сов МТБ-82 (на фото 
внизу) — ту самую, 
о которой чуть позже 
споет Окуджава.

Принял эстафету
Первый электробус (на фото слева) вышел на линию 
1 сентября 2018 года. Он пошел по маршруту троллейбу-
са № 73 от ВДНХ до 6-го микрорайона Бибирева. Сегод-
ня автопарк насчитывает более 2300 электробусов.

Легендарная «Букашка»
Один из самых знаменитых маршрутов троллейбуса 
(на фото внизу). Ходил по Садовому кольцу от Кудрин-
ской площади до Курского вокзала.

Первый 
маршрут 
проходил 
от Тверской 
Заставы 
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Вчера главком воору-
женных сил Украины 
Александр Сырский 
заявил, что армия РФ 
начала наступление 
в Сумской и Харьков-
ской областях.

В интервью агентству 
« У Н И А Н »  С ы р с к и й 
сказал:

— Несмотря на все пере-
говоры, которые идут, мы 
наблюдаем только увеличе-
ние интенсивности наступа-
тельных действий. Их объем 
в Сумской и Харьковской 
областях увеличился почти 
вдвое.
По его мнению, ВС России 
планируют создать в Харь-

ковской, Сумской и Чер-
ниговской областях буфер-
ную зону.
— Да, на это очень похо-
же, — считает военный 
эксперт, член Лиги воен-
ных дипломатов Игорь 
Забелин. — В Сумской об-
ласти мы громим местную 

группировку ВСУ, чтобы не 
дать ей вновь наступать на 
Курскую область — по до-
роге Сумы — Курск. В Харь-
ковской области отодвига-
ем ВСУ подальше от нашей 
Белгородчины. А наступле-
ние в Черниговской области 
позволяет нам обеспечить 

безопасность Брянщины. 
Ждать каких-то глубоких 
прорывов со взятием горо-
дов не стоит. Военные дей-
ствия сейчас напоминают 
Первую мировую — пози-
ционную войну. Дело в том, 
что незаметно сосредото-
чить резервы и неожидан-

но для противника начать 
масштабное наступление — 
нереально. Местность ви-
дят и спутники из космоса, 
и беспилотники. Любое 
сосредоточение войск при-
водит к артиллерийским 
и ракетным ударам. Поэто-
му мы используем такти-

ку «тысячи порезов» — то 
есть продавливаем оборо-
ну противника то там, то 
здесь, уничтожаем его жи-
вую силу, инфраструктуру 
и технику. 
В какой-то момент, как пояс-
нил эксперт, «тысяча поре-
зов» должна дать эффект — 
обрушение фронта. 
— Продвижение в Сумской 
и Харьковской областях 
отодвигает ВСУ от наших 
границ и только. Победа же 
возможна только после того, 
как ВСУ потеряют возмож-
ность к сопротивлению на 
большом участке фронта — 
когда у них банально кончат-
ся люди для затыкания дыр. 
Надеюсь, это произойдет 
скоро, — пояснил эксперт.
НИКИТА МИРОНОВ
vecher@vm.ru 

Наступаем на Сумы
Россия продвигается сразу по двум направлениям

Нам важно создать у границ 
России буферную зону 

ЭКОНОМИКА

■ Введение 25-процент-
ных тарифов на импорт-
ные автомобили привело 
к переполнению ими 
стоянок в американских 
портах.

Некоторые стоянки запол-
нены до отказа, и через не-
сколько недель ситуация 
может стать критической, 
сообщает Financial Times. 

«По просьбе автопроизво-
дителей отправка машин 
в дилерские центры при-
остановлена. Автопроизво-
дители выжидают, будет ли 
достигнут какой-либо ком-
промисс между США и их 
торговыми партнерами, — 
пишет издание. — Многие 
все еще надеются, что дей-
ствие тарифов Трампа на 
импортные автомобили не 
продлится долго, и это по-
будило некоторых из них 
прекратить поставки авто-
мобилей с европейских за-
водов или же из портов».
— Трамп, введя пошлины, 
ударил по самим американ-
цам: импортные автомоби-

ли для них подорожали, — 
отмечает финансовый ана-
литик Артем Извольский. — 
Даже если производители 
пошлины пока не платят, на 
рынке формируется дефи-
цит новых авто. Чем больше 
дефицит, тем выше цены. 
А когда зарубежные произ-
водители начнут пошлины 
платить, будет новая волна 
роста цен! Но это только 
начало.
Эксперт напомнил: с 9 апре-
ля совокупный сбор на все 
китайские товары составля-
ет в США 104 процента.
— Примерно вдвое выра-
стут цены на одежду, обувь, 
бытовую технику, смарт-

фоны, текстиль и многие 
другие китайские товары, 
заполонившие американ-
ский рынок. Сейчас доля 
китайской продукции там 
около 50 процентов. Если 
Трамп срочно не отыграет 
с пошлинами назад, будут 
общественные волнения. 
Точнее, усилятся те, что уже 
есть. Ближайшие несколько 
недель будут шоковыми для 
абсолютного большинства 
американцев: уровень их 
жизни снизится. У многих 
снизится довольно рез-
ко. Трамп встал на очень 
скользкую дорожку.
БОРИС ОРЛОВ
vecher@vm.ru

Пошлины 
ударили 
по Штатам

6 апреля. Штурмовики 506-го мотострелкового полка Центрального военного округа 
в зоне проведения спецоперации

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Признание Сырского 
о наступлении ВС Рос-
сии на данных направ-
лениях говорит о том, 
что ВСУ не способны 
наши войска остано-
вить. А они и не могут: 
слишком велики были 
потери ВСУ  в районе 
Волчанска и Купянска. 
Наше наступление при-
звано не только создать 
буферную зону на гра-
ницах России, но и уси-
лить позиции Москвы 
на будущих переговорах 
с Украиной.

АНАТОЛИЙ 
МАТВИЙЧУК
Военный эксперт

Командование сухопутных 
войск США в Европе и Аф-
рике сообщило о перебро-
ске военных и техники из 
окрестностей пригранич-
ного с Украиной польского 
Жешува на другие воен-
ные базы. Американский 
контингент временно дис-
лоцировался в населен-
ном пункте Ясенки рядом 
с жешувским аэродромом 
с 2022 года — с начала на-
шей спецоперации. Извест-
но, что нет ничего более по-
стоянного, чем временное, 
но в США случился Трамп, 
и это «стихийное бедствие» 
для всего мира изменило 
и место базирования аме-
риканских солдат. Теперь 
за логистический хаб, через 
который киевскому ре-
жиму поставляется до 
95 процентов военной 
помощи Запада, будут 
отвечать европейские 
клевреты Соединен-
ных Штатов.
Командующий вой-
сками США в Европе 
и Африке генерал Кри-
стофер Донахью в ин-
тервью облегченно 
выдохнул: «После трех 
лет в Ясенке это возмож-
ность упорядочить наше 
присутствие и сэкономить 
десятки миллионов долла-
ров». «Обязанности, кото-
рые ранее выполняли аме-
риканские войска в Ясенке, 
теперь передаются другим 
союзникам», — подхватил 
переданное знамя помо-
щи «незалежной» министр 
обороны Польши Владис-
лав Косиняк-Камыш.
По данным западных СМИ, 
сейчас в Ясенках несет де-
журство сотня норвежских 
военнослужащих под охра-
ной системы противовоз-
душной обороны NASAMS. 
Еще одно подразделение 
ПВО — батарею Patriot — 
направила туда Германия. 
Видимо, после ухода аме-
риканцев опасения, что 
русские разбомбят торную 
дорогу поставок войскам 
Зеленского оружия, вырос-
ли. Но миролюбие наше 
неизменно, как и решение 
Трампа спихнуть Украину 
вместе со всеми ее воен-
ными и финансовыми про-
блемами Европе. У новой 
вашингтонской админи-
страции на повестке более 
важные геополитические 
задачи. Дальневосточный 
(китайский) и ближнево-
сточный (в первую оче-
редь — иранский) векторы 

намного приоритетнее для 
Трампа, чем интенсифи-
кация разожженного его 
предшественником Байде-
ном российско-украинско-
го вооруженного конфлик-
та. Уже понятно, что во-
енная победа Москвы над 
Киевом — вопрос ближай-
шего времени. Продление 
агонии режима Зеленского 
никаких дивидендов США 
не принесет — ни в полити-
ке, ни в экономике. Но это 
вовсе не исключает продол-
жения поставок американ-
ских вооружений и боепри-
пасов ВСУ. Есть контракты, 
которые предприятия ВПК 
США будут выполнять до 
конца, а долгие предсмерт-
ные судороги украинской 

армии в укрепрайонах — 
это неплохой козырь в пере-
говорах с Кремлем.
Поэтому «спихотехник» 
Трамп с удовольствием 
наблюдает за пыхтением 
лидеров Великобритании 
и Франции Стармера и Ма-
крона, пытающихся соз-
дать коалицию желающих, 
а также за намерениями 
европейцев разместить на 
Украине своих «миротвор-
цев» и предоставить киев-
скому режиму гарантии 
безопасности. Действую-
щий политик по определе-
нию не может полностью 
озвучивать то, что у него 
на уме. Но бывший совет-
ник Трампа в первый срок 
его президентства, Стив 
Бэннон никакими рамка-
ми не сдержан. В интервью 
он прямо сказал, что США 
пристально наблюдают за 
происходящим в Европе, 
но поддерживать конфликт 
НАТО и России не станут. 
«Мы следим за ситуацией, 
но, если вы решите по-
воевать с Россией, — по-
пробуйте, но мы прекрас-
но помним Сталинград 
и Курск», — сказал Бэннон 
и добавил, что в Европе не 
следят за военными рас-
ходами и не осознают мас-
штаб собственных финан-
совых проблем.

Спихотехника 
Трампа

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

АЛЕКСАНДР 
ХОХЛОВ
Обозреватель

НАДО  ПОНИМАТЬ

Ал
ек
са
нд
р 
Ре
ка

/Т
АС
С



Т����� � �	
 5
МОСКВА ВЕЧЕРНЯЯ четверг, 10 апреля 2025 года, № 40 (1740)

Девятилетняя Настя 
Орловская из ДНР 
живет в Подмоско-
вье. Она получила 
собаку в подарок 
от президента Рос-
сии. «МВ» связалась 
с владелицей прию-
та, откуда взяли пса, 
Илоной Броневиц-
кой, и выяснила под-
робности о питомце. 

Если очень захотеть...
Семья девочки переехала 
в Мытищи из ДНР. Из род-
ных краев Насте и ее ро-
дителям пришлось уехать 
в 2022 году, тогда украин-
ские боевики сравняли уют-
ное семейное гнездышко 
с землей. Настя давно хотела 
собаку и решила поделиться 
своим желанием в письме 
президенту России.
8 апреля главный государ-
ственный ветеринарный 
инспектор Московской об-
ласти Сергей Новиков вру-
чил девочке 
щ е н к а  п о -
м е с и  ш п и -
ца и лайки 
в возрасте от 
четырех до 
пяти меся-
цев и поздра-
вил девочку 
с исполнени-
ем заветного желания. Так 
Владимир Путин воплотил 
в жизнь мечту школьницы.
— Животное вакцинирова-
но против чумы, аденови-
русных инфекций, парвови-
русного и коронавирусного 
энтеритов, лептоспироза 

и бешенства собак, — отме-
тил Сергей Новиков. — Объ-
яснили ребенку, что домаш-
ний питомец — это прежде 
всего ответственность. Рас-
сказали о правилах содер-
жания, выгула, об основах 
ухода, а также зарегистри-

У Тео нрав спокойный
Эксклюзивные подробности о собаке, которую подарил Путин

Помесь шпица 
и лайки, он 
вырастет очень 
симпатичным 

8 апреля. Настя 
Орловская с щенком 
Тео и главный 
государственный 
ветеринарный инспектор 
МО Сергей Новиков

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

Прежде чем взять со-
баку из приюта, стоит 
какое-то время ездить 
и взаимодействовать 
с ней как волонтер. Так 
можно понять, подхо-
дит ли она вам, а вы ей. 
Конечно, первое время 
в новом доме она будет 
вести себя скромно. 
Но со временем может 
начать баловаться, так 
что ее воспитанием за-
ниматься необходимо. 
Если опыта в этом деле 
мало, лучше обратиться 
к специалистам.

АЛЕКСАНДР 
МАЛИНОВСКИЙ
Частный кинолог

Президент России Владимир Путин радо-
вал детей подарками и раньше. 
■ Обменялись теплыми сувенирами. 
Так, Полине Швецовой — дочке пригла-

сившего президента в гости сотрудника 
Тульского онкодиспансера, глава государ-
ства вручил детский компьютер и плюше-
вого медведя (1). До этого девочка, кста-
ти, подарила Владимиру Путину своего 
плюшевого зайца «на Победу».
■ Мечтала увидеть Кремль. 
Не все дети мечтают о чем-то 
материальном. Так, 12-летняя 
школьница Таисия Леонова (2) 
из Московской области с шести 
лет занималась народными 
танцами и хотела попасть на ре-
петиции ансамбля народного 
танца имени Игоря Моисеева. В рамках 
благотворительной акции «Елка желаний» 
при поддержке президента Таисии уда-
лось посмотреть на таинственное закули-

сье известного танцевального коллектива. 
Кроме того, девочка посетила каток, кон-
церт, а также Музеи Московского Кремля.
■ Малыш, кто же лучше собаки? А во-
обще, президент очень любит дарить 
детям именно собак. Так, еще в 2004 году 
он подарил щенка его собаки-лабрадора 
Кони шестилетней девочке из Смолен-

ска Кате. Школьница получила 
четырехлапый подарок на свой 
день рождения и назвала нового 
друга Оскаром.
Также собака породы акита была 
подарена и школьнице из Пскова 
Вике Афанасьевой (3). Девочка 
мечтала о собаке после того, 
как посмотрела фильм Хатико, 

однако семья Вики не могла позволить се-
бе эту породу из-за ее дороговизны. Тогда 
девочка и написала письмо Владимиру 
Путину. 

— Мы больше всего переживали, что 
не будет никакой обратной связи, но нет. 
Оказалось, что президент все эти вопросы 
контролирует, и все закончилось благопо-
лучно, за что большое спасибо! — отмети-
ла мама девочки.

И ДРУГИЕ ПРЕЗЕНТЫ ОТ ГЛАВЫ СТРАНЫ

Материалы к рубрике «Только у нас» 
подготовили ДИАНА ПРОХОРЕНКО, 
ЕЛЕНА ОСИПОВА vecher@vm.ru

ровали щенка в едином 
региональном реестре. Так 
в случае, если питомец убе-
жит или потеряется, найти 
его будет гораздо быстрее.
Кстати, Настя решила дать 
своему хвостатому другу не-
обычную кличку — Тео.

С улиц прямиком 
в семью
Собака была передана в се-
мью девочки из частного 
приюта в Московской обла-
сти. Хозяйка организации 
Илона Броневицкая поде-

лилась с корреспондентом 
«Вечерки», что щенка-мети-
са, перед тем как его пере-
дали в руки Насте, нашли 
волонтеры.
— Пока еще сложно ска-
зать, какой конкретно у со-
баки будет характер. Тут 
все зависит от того, как его 
воспитают, — рассказала 
Илона Броневицкая. — Из-
начально люди хотели по-
родистую собаку, но потом 
изменили решение и сказа-
ли, что их устроит щенок из 
приюта. Но на самом деле 

он максимально прибли-
жен к своим породистым 
собратьям, потому что из-
вестно, от каких пород он 
произошел. 
Как отметила Илона Бро-
невицкая, брать щенков из 
приютов без понятного про-
исхождения рискованно. 
Все потому, что в таком слу-
чае непонятно, какой вырас-
тет собака. 
— Поэтому я бы никогда не 
стала предлагать животное, 
о происхождении которого 
ничего не известно. А вооб-
ще, обычно из приюта люди 
забирают собак повзрослей, 
когда у них уже устоявший-
ся характер. Но в случае 
с Тео абсолютно ясно, ка-
ким он будет в дальнейшем. 
Это помесь двух адекватных 
пород, шпица и лайки, где 
первая смягчает бешеную 
энергию второй. К тому же 
пес очень симпатичный! — 
отметила хозяйка частного 
приюта.

Никаких мифов
Среди людей есть мнение, 
что собак из приюта часто 
возвращают обратно или, 
того хуже, выкидывают на 
улицу, потому что с ними 
якобы невозможно жить.
— Это полная неправда. Мы 
пристраиваем несколько 
сотен животных ежегодно, 
из них возвращают обратно 
лишь двух-трех. Остальные 
очень любят своих питом-
цев, — поделилась Илона 
Броневицкая.
Из этого можно сделать 
вывод, что Тео будет ждать 
долгая и счастливая жизнь 
с новой владелицей. 
Сама же девочка отреагиро-
вала на подарок позитивно.
— Я очень рада! Мы будем 
самыми лучшими друзья-
ми, — поделилась она со 
СМИ. — У него очень кра-
сивый окрас, интересный. 
Я очень давно хотела собаку, 
мне лишь бы какую, глав-
ное, чтобы собака.
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В России появились 
новые железнодо-
рожные маршруты.  
«Вечерка» рассказы-
вает подробности. 

Р азвитие индустрии го-
степриимства регионов 
невозможно без новых 

программ. Каждый год вла-
сти, инвесторы, энтузиасты 
придумывают и реализуют 
проекты, благодаря которым 
открывать Россию и разви-
вать внутренний туризм ста-
новится все увлекательнее. 
А если это еще и под стук ко-
лес? Да с чаем и пряниками? 
Смотреть в окошко и запе-
чатлевать пейзажи, а на оста-
новках не просто выбежать 
за пирожком, а сходить на 
экскурсию? Сезонные вояжи 
по железной дороге обещают 
быть познавательными. 

Едет в тему
В этом году компании от-
крывают несколько новых 
маршрутов. 
— В апреле и октябре тури-
сты отправятся в «Волжский 
вояж» для знакомства с Че-
боксарами, Йошкар-Олой 
и Нижним Новгородом, — 
сообщили в Федеральной 
пассажирской компании. — 
Путешественники побыва-
ют на чувашской свадьбе, 
попробуют национальные 
марийские блюда и увидят 
Нижегородский кремль.

В апреле и ноябре можно 
прикоснуться к главным 
святыням Мурома, Дивеева 
и Арзамаса в круизе «В Ди-
веево». 
По словам специалиста по 
внутреннему туризму Мар-
гариты Саргсян, майская 
программа «Вдоль Оки» 
обещает погружение в исто-
рию, культуру и атмосферу 
Нижнего Новгорода и Му-
рома.  Традиционно в мае 
в Волгоград запланирован 
круиз «Ко Дню Победы». 
В праздничной програм-
ме — посещение Мамаева 

кургана и Музея-панорамы 
«Сталинградская битва».
— Интерес к поездке высок, 
железнодорожные составы 
по маршруту отправятся 
дважды — 1 и 7 мая, — до-
бавила Маргарита Саргсян, 
отметив, что цены на такие 
поездки стартуют от 36,5 ты-
сячи за человека. 

Северные просторы
Железнодорожную пре-
мьеру ждем11 июня: из 
столицы в рейс отправится 
турпоезд «Псковские кани-
кулы». В программе — ви-
зит в Великие Луки и Псков. 
Также в этом году планиру-
ется организовать маршрут 
«Гастротур». Поезд проедет 
из Москвы через Майкоп 
в Краснодар и Таганрог.
В списке на исследование 
других городов и их досто-
примечательностей марш-
руты по Сибири, Кав-
казу и в Приволжье, 
а также по Русскому 
Северу. Холодные ре-
гионы, кстати, дороже 
теплого Кавказа. Так, 
в круизе «Русский Се-
вер» туристы едут в Ве-
ликий Устюг, Архангельск, 
Беломорск, Мурманск, Пе-
трозаводск, Сортавалу и Вы-
борг. Стоимость на майский 
тур начинается от 111 тысяч 
рублей за неделю.Столько 

же дней на Кавказе обойдут-
ся в два с половиной раза де-
шевле. Весной и летом будет 
курсировать туристический 
поезд «По Золотому кольцу». 
За персону придется выло-
жить 38 тысяч рублей.
— В этом сезоне он сдела-
ет остановки в Ярославле 
и Владимире, некоторые 
группы также смогут посе-
тить Кострому, Иваново или 
Муром, — сказали в ФПК.

Есть и путевки
Новые интересные локации 
и «красивую упаковку» для 
них создают власти и энту-
зиасты. Турпоездки по желез-
ке — еще один инструмент 
их популяризации. Сегодня 
100 туристических марш-
рутов, из которых более 
60 — дальние, объединяет 
48 субъектов страны. 
По данным РЖД, ими вос-
пользуются свыше 1,3 мил-
лиона туристов. При этом 
развитие получают не только 
длинные маршруты, охваты-

вающие один или несколько 
регионов, но и пригородные 
направления.
— В этом году планируем 
перевезти 725 тысяч тури-
стов по пригородным марш-

рутам, для них назначено 
почти 40 поездов. В числе но-
вых «Чайковский экспресс» 
(Ижев ск —  Воткинск), 
«Байкальский ветер» (Слю-
дянка-1 — Байкал), «Дивно-
горский экспресс» (Красно-
ярск — Дивногорск) и дру-
гие, — заявили в РЖД. 
В международное путеше-
ствие можно отправиться на 
турпоезде «Белорусский во-
яж». Программа пользуется 
популярностью — пассажи-
ры ездят по маршруту уже 
четвертый год, посещают 
Минск, Брест и Гродно. Сто-

имость такого железнодо-
рожного вояжа начинается 
от 47 тысяч рублей за одного 
пассажира. 
Видя высокий спрос со сторо-
ны россиян, в РЖД решили 
увеличить глубину брониро-
вания билетов на туристиче-
ские поезда с 120 до 180 суток 
до отправления составов. Но-
вовведение позволит плани-
ровать интересные туристи-
ческие поездки заранее.

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Почти 1,1 миллиона пас-
сажиров путешествовали 
турпоездами в 2024 го-
ду — это на 17 процентов 
больше, чем годом 
ранее. На ближайшую 
перспективу ставим 
цель — обеспечить такой 
темп роста перевезенных 
пассажиров в туристи-
ческих поездах. В числе 
самых популярных даль-
них маршрутов были 
«Жемчужина Кавказа», 
«Сочи».

ИВАН КОЛЕСНИКОВ
Замглавы РЖД

Более миллиона 
россиян выбирают 
круизные вагоны 

Вояж под стук колес
Куда отправиться в путешествие по железной дороге

Материалы к рубрике 
«Туризм» подготовила 
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ  
vecher@vm.ru

Туристический вагон 
«КультСамара» в поезде 
«Жигули»

■Сибирские дали. 
К примеру, вы отправляе-
тесь из Москвы на Байкал. 
На запланированных 
остановках можно по-
смотреть на 300-летние 
церкви и колокольню 
в архитектурно-этногра-
фическом музее «Хох-
ловка» в Пермском крае, 
побывать на границе Ев-
ропы и Азии в Екатерин-
бурге, оценить шедевры 
деревянного зодчества 
в Иркутске, увидеть Бай-
кал и прокатиться по Кру-
гобайкальской железной 
дороге.
■Для бархатного сезо-
на. Чтобы провести яркое 
бабье лето, отправляйтесь 
в Тамань и Новороссийск! 
Пассажирам такого же-
лезнодорожного марш-
рута удастся побывать 
на известных российских 
винодельнях и посмотреть 
шоу поющих фонтанов 
на озере Абрау.
■Отпуск в горах. Мож-
но махнуть и на Кавказ. 
За семь дней на поезде 
можно увидеть побережье 
Каспийского моря, горные 
реки, ущелья и водопады, 
самую большую в Европе 
мечеть «Сердце Чечни», 
посетить гору Эльбрус, 

плато Лаго-Наки и Дер-
бент. Рейсы станут доступ-
ны пассажирам с 26 апреля 
по 3 октября этого года.
■Умчим на море. Хотите 
тепла и экзотики, не вы-
езжая из России? Добро 

пожаловать в Астрахань! 
Выпить чаю в юрте кочев-
ников, искупаться в озере 
Баскунчак, погулять 
по Астраханскому кремлю, 
посмотреть на цветение 
лотосов (1), продегу-
стировать арбузы и дыни 
с бахчи.
■Лучшие майские. 
Из Москвы можно по-
ехать в сторону Липецка 
и Воронежа. Погулять 
по Петровской набереж-
ной и Адмиралтейской 
площади Воронежа, по-
смотреть на альпак и хаски 
в парке «Белый колодец», 
попробовать блюда рус-
ской кухни и побывать 
в парке чудес «Кудыкина 
гора» (2). 

ВИД НА ЛОТОСЫ И УСАДЬБЫ

пожаловатьвАстрахань!

2

Ал
ек
са
нд
р 
Ав
ил
ов

 / 
Аг
ен
тс
тв
о 
го
ро
дс
ки
х 
но
во
ст
ей

 «
М
ос
кв
а»

Путешествие на туристическом поезде — необыч-
ный способ посмотреть разные достопримечатель-
ности России за короткий срок. В комфортном вагоне 
есть все необходимое, включая душевые и места 
для зарядки гаджетов. Удобное купе может стать ва-
риантом для ночлега, а путешественники таким об-
разом смогут сэкономить на отеле. А пока пассажи-
ры спят, поезд везет их дальше. Что же интересного 
можно увидеть, выбрав в качестве отпуска поездку 
на одном из круизных составов?

1
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Еще на одном оте-
чественном маркет-
плейсе в продаже 
появились автомоби-
ли Lada. «Вечерка» 
выяснила, какие есть 
плюсы и минусы по-
купки машины на та-
ких площадках. 

М аркетплейс — это не 
онлайн-магазин, это 
торговая площадка. 

И  т о р г о в а т ь 
на ней может 
кто угодно. На 
маркетплейсах 
можно найти 
официальные 
страницы круп-
ных продавцов, 
у которых есть 
и ретейловые, 
«физические» пункты про-
даж, и собственные онлайн-
магазины. Но маркетплейсы 

Покупатель 
внимательно 
осматривает 
салон 
автомобиля 
Lada Granta 
Cross в одном 
из столичных 
магазинов

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Предложения по авто-
мобилям на маркетплей-
сах действительно могут 
казаться выгоднее, 
но все зависит от ситу-
ации. Так, если вы за-
хотите сдать свой старый 
автомобиль в трейд-ин 
и получить скидку, сде-
лать это не получится. 
Как и взять автокредит 
для покупки машины. 
При этом цена на мар-
кетплейсе ниже не всег-
да — нужно мониторить 
предложения и ждать 
скидок. 

АРТЕМ РОМАНОВ
Автоюрист в частной 
фирме

Фамилия автора рубрики «Хорошилов знает» — настоящая. 
Специальный корреспондент «МВ» Алексей Хорошилов 
в студенческие годы работал на стройке. И уже более 
восьми лет он пишет в «Вечерней Москве» о ЖКХ и работе 
коммунальных служб. Он даст ответы на самые актуальные 
вопросы, связанные с городским хозяйством, и не только. 

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ ХОРОШИЛОВ ЗНАЕТ

АЛЕКСЕЙ ХОРОШИЛОВ
a.horoshilov@vm.ru

Курьер и «Ладу» 
привезет

предлагают порой очень за-
манчивые условия. Так поче-
му бы на этих площадках не 
торговать и автомобильным 
дилерам? 
И, по сути, покупка машины 
таким способом не сильно 
отличается от покупки теле-

визора: платишь всю сумму 
и ждешь доставки. Но в этом 
кроется и основной нюанс 
покупки авто. 
По данным агентства «Авто-
стат», в прошлом году более 
48 процентов автомобилей 
в России купили в кредит. 

На маркетплейсе придется 
выложить за автомобиль 
всю сумму сразу. А это при-
личные деньги — цены на 
Lada Granta  стартуют от 
1 050  000 рублей. При этом 
можно расплатиться кре-
диткой. Если лимита карты 

не хватает, можно положить 
на нее недостающую сумму. 
После оформления покупки 
с вами свяжется менеджер 
дилера, предложит дополни-
тельные опции, от которых 
можно отказаться, — сумма-
то уже уплачена. 

Машину вам действительно 
доставят к дому — привезут 
на эвакуаторе. После того, 
как заветная «ласточка» 
окажется у ваших ног, под-
пишете акт приема-пере-
дачи, договор купли-прода-
жи — и все, вы — обладатель 
автомобиля, купленного че-
рез мобильное приложение. 
Конечно, страшно перево-
дить большую сумму разом, 
поэтому постарайтесь убе-
диться в том, что прода-
вец — официальный дилер. 
Принимая во внимание все 
минусы покупки авто подоб-
ным способом, не забывайте 
о главном плюсе — скидке. 
Купить машину на маркет-
плейсе зачастую можно 
ощутимо дешевле. При этом 
вам не навяжут ненужные 
опции, а автомобиль доста-
вят прямо к подъезду. 

При покупке 
авто придется 
заплатить всю 
сумму сразу 

Присылайте интере-
сующие вас вопросы 
прямиком на личную 
почту автора рубри-
ки: a.horoshilov@
vm.ru

по итогам первого квар-
тала 2025 года продажи 
автомобилей и мото-
циклов на одном из от-
ечественных маркет-
плейсов выросли в три 
раза. Самый дорогой 
из автомобилей, приоб-
ретенных россиянами, — 
Range Rover стоимостью 
22 миллиона рублей. 
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Ровно 130 лет на-
зад при раскоп-
ках Помпеи были 
найдены горы 
сокровищ. Ученые 
утверждают: кла-
ды возможно оты-
скать и сегодня, 
притом в Москве 
и по всей России. 
Археолог Кон-
стантин Горлов 
(на фото внизу)
рассказал «МВ», 
где могут быть 
спрятаны в столи-
це драгоценности. 

К л а д о м  м о ж-
но считать 
у к р ы т ы е 
где-либо 
ц е н н ы е 

для их владель-
цев предметы. 
По составам их 
можно разделить 
на три группы: 
вещевые, денеж-
но-вещевые и мо-
нетные. Последние, 
кстати, очень инте-
ресны для историков-
археологов.
Чем больше на площади 
жило людей, тем больше там 
кладов: их констатация так-
же связана с уровнем эконо-
мического развития. К при-
меру, очень интересная 
группа сокровищ IX–XII ве-
ков была найдена на тер-
риториях многих рек (в то 
время реки были крупными 
магистралями, и купцы во 
время опасности часто пря-
тали сокровища у воды). 
В Москве же самые крупные 
клады связаны с местами, 
где происходила торговля. 
К слову, в 1996 и 2015 годах 
в столице были обнаружены 
большие монетные захоро-
нения.  
Если человек намеренно 
или ненамеренно стал об-
ладателем клада, то он дол-
жен или сдать его в музей, 
или принести в отдел МВД. 
П о  з а к о н у  н а -
шедший может 
получить 50 про-
центов стоимо-
сти находки. Но, 
к сожалению, по-
давляющее число 
кладов все равно 
остается в руках 
нашедшего. Так 
и теряются уникальные 
исторические артефакты... 
Основным инструментом 
для кладоискателя является 
металлоискатель. Без него 
обнаружить что-либо цен-
ное сложно. При этом, к со-

Золотое копытце 
в казне пригодится 
Еще одно сокровище — 
золотые кони хана 
Батыя (на фото вверху). 
Когда-то два золотых коня 
в натуральную величину 
украшали вход в Сарай-Батый, 
столицу Золотой Орды. В сентябре 
1380 года хан Мамай проиграл Куликов-
скую битву, после чего вместе со своим 
войском начал отступать. При этом зо-
лотых коней далеко утащить не удалось. 
Однако статуи не нашли. По некоторым 
источникам, один из коней должен был 
быть захоронен вместе с Мамаем и ис-
кать его стоит на берегу реки Ахтубы. 

КЛАД  О Т  ВЕЧЕРКИ

Дорогие читатели, специально для вас мы спрятали в столице 
небольшой сюрприз. Найти его можно, следуя инструкции и карте. 
Если вы стали обладателем клада, то обязательно напишите нам 
и пришлите фото с находкой на почту vecher@vm.ru. Клад спрятан 
на Аллее газеты «Вечерняя Москва». Чтобы добраться до сюрприза, 
надо отыскать табличку с упоминанием «Вечерки», которая находится 
возле храма иконы Божией Матери «Нечаянная Радость».

Самые разыскиваемые клады России 

Чемодан золотой
Чемодан с боспорским золотом 
(на фото вверху) по документам 
проходил как «спецгруз № 15». 
Внутри находились: 70 серебряных 
понтийских и боспорских монет, 
медали, золотые бляшки, ювелир-
ные украшения... Ценности были 
переданы Керченскому историко-
археологическому музею в 1926 го-
ду. Но через15 лет они потерялись! 
В 1941 году, пытаясь спасти ценную 
коллекцию от фашистских за-
хватчиков, директор музея Юрий 
Юльевич Марти попытался пере-
везти экспонаты. Однако здание, 
где хранились ценности, сгорело. 
До сих пор 719 предметов из золота 
и серебра весом около 80 кило-
граммов считаются утерянными.

Не досталось золота полякам!
Подавление восстания жителей Москвы против польских оккупантов в 1611 году привело к разграблению столицы. Поляки грабили цар-
скую казну, хватая все, что попадало им под руки: утварь древних венценосцев, их сосуды, короны, жезлы, оклады икон... Потерянное до-
бро было перечислено в «кладовой записке», оригинал которой выполнен на «медной доске» на латинском и польском языках в Варшаве. 
Кстати, этот список широко распространен среди русских кладоискателей. Примечательно, что 923 предмета не дошли даже до Смолен-
ска, пропав по дороге. На фото вверху:  Эрнест Эрнестович. «Изгнание польских интервентов из Московского Кремля в 1612 году»

Переоценили свои силы
В 1812 году Наполеон вывез из Москвы множество повозок с награбленным добром. Одна-
ко на обратном пути на армию Бонапарта навалилось несколько напастей — голод, холод. 
Солдаты Наполеона ослабли, им стало тяжело везти ношу, тем более их нагоняла русская 
армия. Надо было оперативно уезжать, а с тяжелыми повозками сделать это не получа-
лось. И французы были вынуждены потихоньку скидывать все добро с телег: что-то пря-
тать, что-то полностью уничтожать (лишь бы русским не досталось). Так, позже, к примеру, 
у подмосковной реки Нары была найдена серебряная посуда. Когда Наполеон добрался 
до Можайска, у него оставалось совсем немного ценностей, а у реки Березины армия ли-
шилась и остатков. Кладоискатели считают, что основная часть сокровищ была затоплена 
в Семлевском озере. На фото внизу: Илларион Прянишников. «В 1812 году»

ПОМОЩНИКИ АРХЕОЛОГА
■  Металлоискатель — прибор, позволяющий обна-
руживать металлические предметы в земле.

■  Пинпоинтер — младший брат металлоискателя. 
Он позволяет поисковику с большой точностью 
определить расположение цели в грунте.

■  Рюкзак. Модель с дополнительными карманами 
для мелкого снаряжения.

■  Аккумуляторы. Позволяют подзаряжать электро-
нику после долгой работы.

■Навигатор для лучшей ориентации на месте.
■Лопата, чтобы аккуратно поддеть слой грунта.
■Перчатки для защиты рук. 
■  Головной убор. Особенно необходим при работе 
в «полях» в теплое время года.

Спрятал от души
Питерский вор Ленька Панте-
леев (на фото справа) успел 
побывать и красноармейцем, 
и чекистом, и «Робином 
Гудом», грабящим только 
предпринимателей... После 
вор сел в тюрьму, но благопо-
лучно из нее сбежал, а потом  
совершил около 35 воору-
женных налетов с убийства-
ми! Забирал у жертв деньги, 
драгоценности. Карьера Пан-
телеева завершилась, когда 
его застрелили оперативники 
при задержании, однако его 
сокровища так и не были 
обнаружены. 

Золотое копытце 
в казне пригодится 
Еще одно сокровище — 
золотые кони хана 
Батыя (нафото вверху). 
Когда-то два золотых коня 
в натуральную величину 
украшали вход в Сарай-Батый, 
столицуЗолотойОрды Всентябре

■Навигатор для лучшей ориентации на месте
■Лопата, чтобы аккуратно поддеть слой грунт
■Перчатки для защиты рук. 
■  Головной убор. Особенно необходим при ра
в «полях» в теплое время года.

жалению, многие 
варварски вытя-
гивают находки 
из исторического 
слоя. 
К ладоискатель-
ской деятельно-
стью можно за-
ниматься только 

в рамках законодательства 
РФ. По сути, официально 
этим могут заниматься толь-
ко археологи. Надо иметь 
при себе разрешение. Само 
по себе понятие «кладоиска-
тель» незаконно. 

нности. 

м о ж-
ать 

е 
о 

-
е, 
те-
ков-

лощади 
ольше там 
тация так-

нем эконо-

Подготовила ЕКАТЕРИНА СУВОРОВА vecher@vm.ru

Из сказки
Среди кладоискате-
лей ходит легенда 
о том, что где-то 
в «брынских лесах», 
в том месте, где Илья 
Муромец сразился 
с Соловьем-раз-
бойником, лежит меч 
знаменитого богаты-
ря. Уже ни для кого 
не секрет, что Илья 
Муромец существовал 
на самом деле (его 
мощи были обнару-
жены в Киево-Пе-
черской лавре), а его 
бой с разбойником 
предположительно 
прошел на террито-
рии сегодняшнего 
Орловского полесья 
в Хотынецком районе. 
Также в былине в 
ходе сражения Илья 
Муромец теряет свой 
богатырский меч. 
Может быть, он до 
сих пор ждет своего 
владельца... На фото 
слева: кадр из фильма 
«Илья Муромец» 
(1956), в главной роли 
актер  Борис Андреев

Найти меч богатыря

Кадр из сериала 
«Последний 
богатырь. 
Наследие» (2024): 
актер Кирилл 
Зайцев в роли 
Финиста Ясного 
Сокола

13-й пр-д Марьиной Рощи
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Обойдите храм иконы 
Божией Матери 
«Нечаянная Радость» 
с левой стороны

Ищите металлическую 
табличку «Аллея газеты 
«Вечерняя Москва»

Остановка 
«Поликлиника»
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МАРЬИНА РОЩА

МАРЬИНА РОЩА

Чтобы 
добраться 
до храма 
быстрее, 
можно сесть 
на автобусы:  
м53, 519, 
524, 538, 
с511, с532 Приезжайте 

на  станцию метро 
«Марьина Роща»

3-й пр-д Марьиной Рощи

13-й пр-д 
Марьиной Рощи
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Остановка 
«Поликлиника»

Сокровища 
по закону 
нужно отдать 
государству, 
при этом получив 
50 процентов 
их стоимости 
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для семилетних мальчишек. 
И, конечно, тренерская под-
готовка должна быть соот-
ветствующей. Надо думать 
о детях, об их детстве, а не 
о результате в таком воз-
расте. Он больше вредит, 
чем приносит пользу. Это 
огромная работа, требую-
щая понимания. Мы создали 
Профессиональную, Моло-
дежную и Ночную лиги, по-
строили немало новых кат-
ков, теперь нужно вложить 
смысл. Надо понимать, для 
чего все это делается. И я счи-
таю, что мы обязаны сделать 
школьный спорт основой 
всего, в том числе и хоккей. 
И нужно поднимать хоккей 
студенческий. В общем, нам 
есть чем заниматься.
Что касается Континен-
тальной хоккейной лиги 
(КХЛ), стоит ли сегодня 
сравнивать ее с Нацио-
нальной хоккейной лигой 
(НХЛ)? 
КХЛ получила независи-
мость от всяких внешних 
факторов. У руля достаточно 
компетентные управленцы. 
Стадионы новые, и сопрово-
ждение сегодня совершенно 
на другом уровне. И не зря 
были все наши разговоры 
о том, что все клубы должны 
иметь равные возможности. 
Это сказывается на соревно-
вательном принципе. Мы 
видим, что прописные фаво-
риты уже вылетают. Меня 
радует, что у болельщиков 
появляется надежда на то, 
что не только клубы-оли-
гархи, но и любые дру-
гие клубы, в которые 
вкладываются, имеют 
шанс побороться за 
Кубок Гагарина. Это 
очень важно. Лигу 
нужно развивать. 
К ней есть интерес. 
И мы обязаны вер-
нуться на мировую 

арену с нашим флагом 
и гербом на груди. Дру-

гих вариантов нет. 

После рекорда, ко-
торый установил 
Александр Овечкин, 
интересоваться хок-
кеем стали даже те, 
кто раньше совсем 
не разбирался в этом 
виде спорта. Тем бо-
лее знаменитый спор-
тсмен еще пообещал 
открыть в столице 
музей. Легенда миро-
вого хоккея Вячеслав 
Фетисов рассказал 
«МВ», как сейчас об-
стоят дела с россий-
ским хоккеем.

Вячеслав Александрович, 
как вам идея Александра 
Овечкина открыть в Мо-
скве музей хоккея? 
Она, конечно, хорошая. 
У нас в хоккее так много до-
стижений, а музея хоккея 
нет, что очень странно. Фе-
дерация хоккея обязана его 
создать. Я до сих пор в шоке 
от этого нахожусь. Даже тот 
музей, который был, и то за-
крыли. Но это был не музей, 
а пародия. Его открыли «на 
отвяжись». 

В Москве музей хоккея был 
бы, конечно, местом попу-
лярным. Например, Музей 
хоккейной славы в Торонто 
ежедневно посещает без-
умное количество людей. 
Это ведь настолько 
интересно, поучи-
тельно и наглядно. 
А Саша — просто 
молодец. Он пони-
мает смысл истории 
хоккея и все, что он 
в ней натворил — су-
мел обойти самого 
Уэйна Гретцки, тем 
самым вызвал невероятный 
резонанс по всему миру.
Как вы оцениваете раз-
витие хоккея в России 
в целом? Есть шансы 
когда-либо увидеть еще 
одного игрока, который бы 
забивал в среднем 45 го-
лов за сезон на протяже-
нии 20 лет, как Александр 
Овечкин? 
Хоккей должен быть до-
ступен для всех детей, не 
только для тех, где в семьях 
есть лишние деньги. Мы 
обязаны сделать так, как это 
было в наше время. И нужно 
срочно менять технологии 
и методики подготовки хок-
кеистов, безумные програм-
мы ежедневных тренировок 

бое неправильное движение и… 
катастрофа.
 Несмотря на вашу занятость, вы 
продолжаете играть в хоккей за ко-
манду легенд. Что он вам дает се-
годня?
На хоккей я всегда время нахожу. 
Три раза в неделю. Мне хватает. 
Играю с друзьями поздно, после ра-
боты. Это наша легендарная коман-
да. Мы до сих пор все вместец. Боль-
шая хоккейная семья. Друг друга 
поддерживаем. Вспоминаем про-
шлое, обсуждаем настоящее.  Я жи-
ву нормальной жизнью. На тусовки 
не хожу, потому как не то время. 
Но за тем, что происходит в области 
культуры, слежу.

 С недавних пор смыслом жизни 
для вас стала экология. Вы стали 
председателем Всероссийского об-
щества охраны природы.
Да. В прошлом году мы отметили 
100-летие. У нас больше 60 органи-
заций региональных. Это самая кру-
тейшая в мире природоохранная ор-
ганизация еще со времен Советского 
Союза. Моя задача сейчас — возро-
дить авторитет этой организации.
 Проблем в этой области хватает. 
Что каждый из нас должен де-
лать ежедневно, чтобы были улуч-
шения?
Уходя, гасите свет, выключайте кран, 
потому что вода — дефицит. Нужно 
прежде всего поменять свое отноше-
ние к природе, к воде, к воздуху, 
к лесу. Сейчас оно не идеальное. Мы 
думаем, что природный ресурс бес-

конечен. На самом деле он истоща-
ется. Надо нацелить на поиски при-
родоохранных технологий и моло-
дежь. И, конечно, нельзя мусорить. 
Каждый раз, когда сходит снег, пе-
ред глазами картина не впечатляю-
щая. Нужно себя воспитывать.  
 А какую проблему считаете на дан-
ный момент одной из самых акту-
альных?
Мы сейчас защищаем и бьемся 
за Байкал. Ведь это озеро содержит 
20 процентов  всей пресной воды 
на планете Земля. Главный ресурс, 
достояние нашей страны. Мы все 
должны понимать, что к такому уни-
кальному месту относиться нужно 
очень бережно. Это залог будущего 
наших детей и внуков.А те, кто жела-
ет там все застроить, не понимают, 
какой вред это может принести. Лю-

Хоккеист Вячеслав Фетисов 
откровенно о будущем 
российского спорта
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Фетисов 
щем 

КОРО ТКО  О  ГЛАВНОМ

Вячеслав Фетисов 
родился 20 апреля 
1958 года в Москве. 
Окончил Ленинград-
ский военный институт 
физической культуры. 
С 1976 по 1998 год 
играл за ЦСКА и в НХЛ. 
Двукратный олимпий-
ский чемпион, семи-
кратный чемпион мира, 
двукратный обладатель 
Кубка Стэнли. Вошел 
в символическую сбор-
ную лучших мировых 
хоккеистов столетия. 
После окончания спор-
тивной карьеры ушел 
в политику.

ДОСЬЕ

Вячеслав 
Фетисов 
уверен, 
что хоккей 
должен 
быть 
доступен 
каждому

Результат 
больше вредит, 
чем приносит 
пользу 

9 декабря 2016. Игрок команды ветеранов ЦСКА 
Вячеслав Фетисов во время турнира «Кубок 
легенд» 
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Материалы к рубрике «Лицо и личность» 
подготовила ДИНАРА КАФИСКИНА
vecher@vm.ru
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Вчера 36-летний 
актер Александр 
Петров подтвер-
дил новость, что он 
впервые стал отцом. 
Наследника на-
звали Федор. «МВ» 
узнала, кто из звезд 
в этом году тоже 
станет родителем 
в первый раз.

Р од и л с я  н а с л е д н и к 
Александра Петрова 
6 апреля. А «подарила» 

ему сына 23-летняя жена 
Виктория (2), с которой ар-
тист сыграл свадьбу осенью 
2023 года. 
Тогда на Александра опол-
чились фанаты, ведь пара 
сделала такой серьезный 
шаг всего после нескольких 
свиданий. 
Сейчас же новоиспеченные 
родители вместо критики 
принимают поздравления. 
Им желают здоровья и спо-
койных ночей.

Хранитель очага
Фигуристы 24-летний Ма-
кар Игнатов и 20-летняя 
Александра Трусова (3) то-
же ждут первенца. Недавно 
пара узнала, что у них будет 
сын. При этом в семье мо-
лодых, судя по всему, царит 
идиллия. Александра рас-
сказала, что почти все до-
машние дела перелегли на 
Макара.
— Теперь все он делает: гу-
ляет с собаками, готовит, — 
отметила фигуристка. 
Кроме того, Игнатов с юмо-
ром относится к капризам 
беременной жены.
— Арбуз один раз попро-
сила ночью, но сразу ска-
зала — не надо ехать. А он 
ответил: «Я хочу такую 
историю», — рассказала 
фигуристка.

Тайное не скрыть
Пополнения ждут также 
32-летняя певица Мари 
Краймбрери и 32-летний 
блогер Давид Манукян 
(Дава) (4). Пара долгое 
время скрывала не только 
беременность артистки, 

но и свои отношения. Од-
нако когда округлившиеся 
формы Мари стало невоз-
можно прятать, Манукян 
и Краймбрери сделали за-
явление и рассказали все 
поклонникам. Пока пара 
официально не скреплена 
узами брака, однако на бе-
зымянном пальце певицы 
красуется помолвочное 
кольцо. Одни слухи

32-летняя ак триса 
Аглая Шиловская вот-вот 
родит первенца. Однако 
имя отца ребенка она не 
сообщает. При этом кол-
леги Шиловской уверены, 
что звезда счастлива в от-
ношениях с 48-летним ак-
тером Александром Устю-
говым (1). Как оказалось, 
у артистов случился слу-
жебный роман в то время, 
когда они несколько лет 
назад играли в одном ан-
трепризном спектакле. 

Любопытно, что живот 
Аглая Шиловская почему-
то все еще маскирует, не-
смотря на то, что весной 
уже рожать. 
ВИКТОРИЯ БИЯТОВА
vecher@vm.ru

ТОРЖЕСТВО

■ В эту субботу знаме-
нитому дрессировщику 
Юрию Куклачеву испол-
нится 76 лет. «МВ» связа-
лась с артистом и узнала, 
как он встретит день 
рождения.

Куклачев мечтал стать кло-
уном с детства. В течение 
семи лет он безуспешно пы-
тался поступить в цирковое 
училище. Какое-то время 
работал в типографии. Од-
нако оставался верен своей 
мечте: по вечерам занимал-
ся в народном цирке при 
доме культуры «Красный 
Октябрь».
В 1967 году Куклачев стал 
лауреатом Всесоюзного 
смотра художественной 
самодеятельности. Заклю-
чительный концерт кон-
курса проходил в Цирке на 
Цветном бульваре. Там та-
лант Куклачева наконец-то 
заметили. Его пригласили 
в Государственное училище 
циркового и эстрадного ис-
кусства.
Куклачев искал то, что от-
личало бы его от других 
артистов. И нашел — в его 
выступлениях стала появ-
ляться дрессированная кош-
ка. Считается, что мурлыки 
крайне сложно поддаются 
дрессировке — их практиче-
ски невозможно заставить 
делать то, что они не хотят. 
Однако Куклачеву удалось 
найти подход к капризным 
животным. Номера с дрес-
сированными кошками 
принесли ему всероссий-
скую, даже мировую славу. 
В 1990 году у Куклачева по-
явился свой театр. Там он ре-

гулярно дает представления, 
в том числе праздничные. 
Свой день рождения дрес-
сировщик тоже встретит 
на сцене.
— Я отмечу праздник со сво-
ей семьей, в своем любимом 
Театре кошек. Меня придут 
поздравлять участницы 
конкурса «Миссис Москва», 
среди них будет жена мое-
го старшего сына Марина 
Куклачева. В прошлом году 
юбилей не получился, так 
что в этот раз я хочу устро-
ить грандиозный праздник 
своим шоу «Самый добрый 
клоун», — рассказал «МВ» 
Юрий Куклачев.
Действительно, в прошлом 
году артист встретил свой 
75-й день рождения в боль-
нице. 12 апреля 2024 года во 
время юбилейного шоу у Ку-
клачева случился обширный 
инфаркт. Прямо со сцены 
артиста увезли в больницу, 
где ему провели экстренную 
операцию, которая прошла 
успешно. Куклачеву уста-
новили кардиостимулятор 
и пять стентов. Это не поме-
шало артисту вернуться на 
сцену и продолжить давать 
шоу, аналогов которым нет 
во всем мире!
Кстати, в Театре кошек хво-
статых можно увидеть не 
только на подмостках. Изо-
бражения животных разме-
стились в здании повсюду. 
Даже дверные ручки сдела-
ны в виде головы кошки. За-
ходя в зрительный зал, каж-
дый обязательно «погладит» 
мурлыку. 
ДАРЬЯ РОСТОВА,
АНАСТАСИЯ СТАРОСТИНА 
vecher@vm.ru

День рождения 
среди моделей

Дрессировщик, создатель и художественный руководитель 
Театра кошек Куклачева Юрий Куклачев. Фото 2024 года

Многие знаменитые пары в этом году 
впервые станут родителями
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Одни слухи
32-летняя ак триса 
Аглая Шиловская вот-вот 
родит первенца. Однако 
имя отца ребенка она не 
сообщает. При этом кол-
леги Шиловской уверены, 
что звезда счастлива в от-
ношениях с 48 летним ак

нут родителями
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Я твой 
номер один!

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Тот факт, что звезды 
решают завести детей, 
безусловно, влияет 
на общество в целом. 
Знаменитости — это 
лидеры мнений се-
годня, на них смотрят, 
за ними идут и им под-
ражают. Возможно, 
на примере тех извест-
ных семей, которые 
ждут сегодня рождения 
малыша, их поклон-
ники, простые зрители 
и фанаты тоже решатся 
обзавестись семьей 
и детьми.

ЕКАТЕРИНА 
ТРОФИМОВА
Кандидат 
психологических наук, 
руководитель Центра 
психологии и развития

Весной актриса 
должна родить, 
но она все еще 
маскирует 
живот 
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В последние годы 
кофейная индустрия 
экспериментирует 
с натуральными ин-
гредиентами, и один 
из необычных трен-
дов — сочетание 
кофе с березовым 
соком. Этот напиток, 
популярный в России 
и странах Северной 
Европы, привлекает 
внимание любителей 
здорового образа 
жизни. 

Б ерезовый сок, кото-
рый собирают ранней 
в есной,  в еками ис-

пользовался в славянской 
и скандинавской культуре 
как тонизирующий напи-
ток. Смешивать его с кофе 
начали в России и Финлян-
дии — сначала в домашних 
условиях, а позже в локаль-
ных кофейнях. Идея полу-
чила вторую жизнь на вол-
не интереса к натуральной 
продукции: сок добывают 
без вреда для деревьев, а его 
сладость позволяет умень-
шить добавление сахара.
— Сегодня популярность 
таких напитков растет не 
только в России, — говорит 
Сергей Чаплыгин, бариста 
одного из кафе в центре Мо-
сквы, где продают напиток 
«Береза» (кофе с березовым 
соком). — Но и в Европе 
и Северной Америке, где по-
требители ищут альтернати-
ву традиционным сиропам 
и искусственным подсла-
стителям.

Почему его выбирают?
■Натуральный состав: бере-
зовый сок содержит витами-
ны (С, В), минералы (калий, 
магний) и антиоксиданты.

Мне березовый 
кофе, покрепче

Мой бывший сокурсник Бо-
рис щедро украшен татуи-
ровками: одну руку обвива-
ет змея, другую — какая-то 
готическая шипастая роза, 
из расстегнутого ворота ру-
башки кокетливо выгляды-
вает русалка. И повсюду — 
буквы. «НВ», «МО», что-то 
еще… Буквы — это инициа-
лы. Бывшие возлюбленные. 
Возлюбленные меняются, 
татуировки остаются. «Это 
моя записная книжка», — 
улыбается Борис. Что ж, не 
он один думал, что лю-
бовь — навек, но ошибся. 
Вот, говорят, Джонни Депп 
влюбился в Вайнону Райдер 
и в честь великого чувства 
сделал себе тату на руке: 
Winona forever — «Вайно-
на навсегда». Потом, когда 
пара со скандалом рас-
сталась, обиженный 
и раз очаров анный 
Джонни вывел часть та-
ту и получилось вместо 
Вайноны Wino.
Вообще те, кто родил-
ся во второй половине 
прошлого века, сдела-
ли татуировки чуть ли 
не необходимой дета-
лью своего образа. Это 
тебе не нацарапанное 
синим по костяшкам руки 
«КОЛЯ» и скромный ма-
ленький якорек, как у по-
коления отцов. Появилась 
возможность делать цвет-
ные большие татухи — 
полноценные полотна на 
собственной коже. Это уже 
было не так больно и более 
безопасно, чем прежде. 
Поэтому татуировками 
обзавелись и мальчики, 
и девочки, — кто во что го-
разд. Миллениалы уже не 
хотели больших и осмыс-
ленных картин на своем 
теле, но отказаться от тату-
ировок совсем не считали 
возможным, выбирая для 
себя небольшие, изящные 
черно-белые изображения. 
А следующее поколение, 
Z, и вовсе превратило тату 
в стеб, в шуточку, украшая 
себя постироничными та-
туировками — мемы, муль-
типликационные герои… 
И вот произошло неожи-
данное. Татуировка пере-
стала быть знаком отличия, 
тем, что выделяет тебя из 
стаи. Ким Кардашьян еще 
в 2009 году сказала в интер-
вью про татуировки: «Ты бы 
наклеила наклейку на бам-
пер «Бентли»?» То есть име-
ет ли смысл портить что-то 
дорогое и уникальное (соб-
ственное тело) какими бы 

то ни было «наклейками»? 
И стало модным иметь чи-
стое тело, без всяких тату.
Люди знающие говорят, что 
свести татуировку гораздо 
дороже, чем нарисовать ее. 
И порой, когда тело сплошь 
покрыто рисунками, убрать 
их просто невозможно. Так 
что, увы, Борис навсегда 
останется со своей змеей 
и напоминанием о бывших 
возлюбленных. Впрочем, 
он считает свои татухи 
частью имиджа и расста-
ваться с ними, даже если 
б появилась такая возмож-
ность, не пожелал бы. Но 
вот зумеры, озабоченные 
успехом в будущем, уже 
серьезно задумываются 
о том, что напрасно пона-
ставили на себе «забавных 

картиночек». Станешь ли 
ты серьезным начальником 
в банковской сфере, если на 
предплечье у тебя притаил-
ся улыбающийся Пикачу? 
Или так и придется ходить 
все время в рубашке с длин-
ным рукавом?
Сегодня вообще намети-
лась прочная тенденция 
к естественной красоте. 
Я уж не знаю, как будут вы-
ходить из положения де-
вушки, сделавшие себе лет 
десять назад «лисьи глаз-
ки», «песий носик» и «ути-
ные губки», — нос ведь 
обратно не пришьешь… 
Получилось, что все «мод-
ные» тенденции в конеч-
ном итоге изобличают 
твой возраст похлеще, чем 
паспортные данные. Это 
как модная в восьмидеся-
тые прошлого века жуткая 
прическа, кажется, «Авро-
ра». Подстриженный газон-
чик на макушке, длинные 
прядки на шее, и все это 
стоит дыбом от «химии». 
Тогда ведь казалось — от-
пад как красиво, а сейчас 
страшно на те фотографии 
смотреть. Но волосы-то от-
растут новые, а вот чистую 
кожу, свою естественную 
форму губ и глаз — вернуть 
ох как тяжело. Практически 
невозможно.

Зумеры против 
татуировок

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

ВЗГЛЯД

ЕКАТЕРИНА 
РОЩИНА
Обозреватель

Необычный кофе стал хитом 
и в Америке, и у нас

ву традиционным сиропам 
и искусственным подсла-
стителям.

Почему его выбирают?
■Натуральный состав: бере-
зовый сок содержит витами-
ны (С, В), минералы (калий, 
магний) и антиоксиданты.

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

У нас богатые традиции, 
и мне нравится идея 
русского кофе на бере-
зовом соке. Жду этой 
весной появления всего, 
что связано с клюквой — 
самой известной русской 
ягодой. Также надеюсь 
на разнообразные ка-
ши, например, гречотто 
с креветками и блюда 
из наших традиционных 
продуктов вроде репы. 
В этих трендах явно 
прослеживается инте-
рес ко всему русскому, 
начиная с Овечкина, 
и его надо использовать 
в хорошем смысле этого 
слова.

АНДРЕЙ КОВАЛЕВ
Предприниматель

■ Умеренная сладость: сок 
смягчает горечь кофе, не 
перебивая его вкус.
■ Экологичность: сбор со-
ка — возобновляемый про-
цесс, что соответствует трен-
дам устойчивого развития.

Мнения потребителей
В соцсетях рецепты кофе 
с березовым соком активно 
обсуждаются как часть ЗОЖ-
культуры. Популярные вари-
анты включают латте с рас-
тительным молоком, холод-
ный американо со льдом или 
раф-кофе со сливками.
Любители напитка отме-
чают его освежающий вкус 
и пользу для здоровья. На-
пример, в Скандинавии его 
часто пьют после трениро-
вок как природный изото-
ник. В России кофе с бере-
зовым соком ассоциируется 
с весенним детоксом, а в Ка-
наде и США его позициони-
руют как «чистую энергию» 
без искусственных добавок.
— Когда я попробовала 
такой кофе впервые, уди-

вилась, насколько гармо-
нично сочетаются два этих 
вкуса. Теперь готовлю его 
дома — это бодрит, — де-
лится Анна, посетительни-
ца московской кофейни, 
специализирующейся на 
эконапитках.
А американский автор ку-
линарных книг не так давно 
отметил:

—  Ро с с и й с к и е 
продукты сегод-
ня — часть гло-
бального food-
рынка, где ценит-
ся аутентичность 
и простота.

А что еще русское популярно 
за рубежом? 
— После одной из междуна-
родных выставок конфеты 
«Аленка» и «Белочка» стали 
хитами в ОАЭ, — рассказал 
Евгений Осипов, предста-
витель компании-импор-
тера. — В Дубае, например, 
шоколад «Аленка» прода-
ется в супермаркетах как 
 «лакомство с советским 
шармом».
Кефир: «русский пробио-
тик». Кефир, традицион-
ный кисломолочный напи-
ток с Кавказа, стал хитом 
в США. А еще — гречневая 
крупа, которую на Западе 
раньше считали кормом 
для животных, теперь пози-
ционируется как элитный 
продукт.
ВИТАЛИЙ МЕЗЕНЦЕВ
vecher@vm.ru 

Базовый рецепт: сме-
шайте 50 мл свежего 
березового сока с 30 мл 
эспрессо. Добавьте 
100 мл молока. Пода-
вайте охлажденным, 
украсив мятой или ли-
моном.

ФАКТ

Кофе 
на березовом 
соке 
не только 
бодрит, 
но и полезен 
для здоровья

Любители напитка 
отмечают его освежа-
ющий вкус и пользу 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ
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В субботу, 12 апреля, 
День космонавтики 
отметят на орбите 
и на Земле. Ка-
кие традиции есть 
у праздника, выясни-
ла «МВ».

В День космонавтики по 
всей России проходят 
мероприятия, посвя-

щенные легендарному по-
лету Юрия Гагарина.
— День космонавтики — 
это всеобщий, всенародный 
праздник, — подчеркнул 
в разговоре с «МВ» Герой 
Советского Союза, летчик-
космонавт Александр Ла-
вейкин. — Ведь космиче-
скую технику создавал весь 
народ — сначала советский, 
потом российский.
В праздничный день космо-
навты выступают в школах 
и музеях, участвуют в науч-
но-практических конферен-
циях. Александр Иванович 
в этом году планирует про-
вести 12 апреля в кинокон-
цертном зале «Москва».
— Для нас такие встречи 
очень важны, — признался 
летчик-космонавт. — Часть 
космонавтов живет в Звезд-
ном городке, часть — в Мо-
скве, и у нас есть прекрасная 
возможность собраться, по-
общаться, вспомнить былые 
времена — наши полеты.

По традиции запланирова-
ны и сеансы связи с космо-
навтами, которые сейчас 
находятся на орбите. В этом 
году День космонавтики 
выпадает на субботу — вы-
ходной, который обычно 
на Международной косми-
ческой станции посвящают 
уборке. Космонавты живут 
по строгому расписанию. 
Так, будни на-
сыщены науч-
ными экспери-
ментами, ре-
монтом и дру-
гими работами 
по обслуживанию станции, 
которые не отменили бы да-
же 12 апреля.
— У нас в День космонавти-
ки был выход в открытый 
космос, причем аварий-

ный, — поделился воспоми-
наниями Александр Лавей-
кин, который работал еще 
на станции «Мир». — Бес-
пилотный модуль «Квант» 
не смог в автоматическом 
режиме до конца состыко-
ваться со станцией — туда 
попал посторонний пред-
мет, — и нам с Юрием Вик-
торовичем Романенко, ко-

мандиром нашего экипажа, 
надо было срочно надевать 
скафандры, чтобы выйти 
и провести необходимые 
манипуляции до полной 
стыковки. Что мы и сделали, 
после чего наконец-то обме-
нялись с Центром управле-
ния полетами поздравлени-
ями с Днем космонавтики.
На станции «Мир» космо-
навты жили по московскому 
зимнему времени даже ле-
том. Тогда в стране два раза 
в год часы переводили на 
час назад или вперед в зави-
симости от сезона, но на ор-
бите этого не делали, чтобы 
не нарушать работу систем. 
Подъем — в 7:00, утренние 
гигиенические процедуры, 
завтрак, после которого кос-
монавты принимались за 
различные эксперименты. 
Примерно в 12:00 у них был 
перерыв на часовую трени-

ровку — на беговой дорожке 
или велотренажере. Вторая 
тренировка была вечером, 
перед ужином.
— В невесомости мышцы 
ослабевают, поэтому если 
ты не будешь на станции 
заниматься физкультурой, 
то уже через неделю очень 
плохо себя почувствуешь, — 
пояснил Лавейкин.
После ужина, который был 
около 19:00, космонавты на-
чинали готовиться… к сле-
дующему рабочему дню.
— Накануне вечером мы 
получали по телетайпу спе-
циальную форму, где по-
минутно был расписан весь 
наш день, — рассказал Алек-
сандр Лавейкин. — И нужно 
было заранее найти и под-
готовить все приборы, кото-
рые понадобятся завтра.
Перед самым отбоем, если 
оставалось время, можно 
было почитать книгу, по-
смотреть фильм или по-
играть на гитаре, которая 
была на станции «Мир».
На МКС каждый день кос-
монавтов также расписан 
по минутам. Правда, живут 
они по Гринвичу — просы-
паются в 6:00, или 9:00 по 
Москве. В перерывах между 
работой также занимаются 
физкультурой и собираются 
на обеды и ужины, которые 
в праздники стараются сде-
лать особенными.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
vecher@vm.ru 

А на орбите 
музыка играет
Как отметит День космонавтики 
экипаж МКС

Все расписано 
буквально по минутам 

28 сентября 1987 года. 
Советский летчик-
космонавт Александр 
Лавейкин играет на гитаре 
на станции «Мир»

Космонавты и астро-
навты, которые на-
ходятся на борту МКС, 
вместе отмечают 
не только Новый год, 
дни рождения, но и на-
циональные празд-
ники. Так, в 2021 году 
международный 
экипаж отпраздновал 
американский День 
благодарения копче-
ной индейкой и безал-
когольным сидром.

ФАКТ

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

На наш полет выпал ряд 
юбилейных и памятных 
событий, и, разумеется, 
экипаж будет участво-
вать в них. Даже в на-
звании корабля и раке-
тоносителя — «Ракета 
Победы» — отражен 
весь смысл предстоя-
щей миссии. На прак-
тике наша совместная 
работа, международная 
дружба являются при-
мером того, что на МКС 
нет ни языковых, ни на-
циональных, ни расо-
вых, ни религиозных 
разногласий. Мы рабо-
таем дружно, как одна 
команда, и, как в детстве 
мы жили с мыслью, 
лишь бы не было войны, 
так и сейчас мечтаем 
вернуться на мирную 
планету.

СЕРГЕЙ РЫЖИКОВ
Герой Российской 
Федерации, летчик-
космонавт

НЕДВИЖИМОСТЬ На правах рекламы 
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Большую часть продуктов 
космонавты получают в су-
блимированном, то есть в за-
мороженном и обезвоженном 
виде. Так они не только зани-
мают меньше места, но и могут 
храниться годами

Часть блюд доставляют 
в алюминиевых консерв-
ных банках, например: 
азу, запеканку, говядину 
с овощным гарниром, ом-
лет с куриной печенью

Суточный рацион на одно-
го космонавта весит при-
мерно 1,7 кг и составляет 
2 тысячи килокалорий

Чтобы приготовить 
такую еду, достаточно 
добавить в нее воду. 
Для этого на ваку-
умной упаковке есть 
специальный клапан

Тюбики остались в прошлом. Упаковка еды в специ-
альные тубы производилась до начала 1990-х годов. 
Сейчас в них расфасовывают приправы, соусы и пюре. 
На орбиту отправляют те же тюбики с приправами, 
что продаются в обычных супермаркетах на Земле

Что в меню?
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Родные
2021. Реж. Илья Аксенов
Семья, чтобы поддержать 
отца, отправляется в ав-
томобильную поездку на 
Грушинский фестиваль. 
У каждого свои предпо-
чтения в музыке, но они 
вместе. Фильм, где авто-
ром сценария выступил 
Жора Крыжовников. 

ВИА «Васильки»
2025. Реж. Юрий Шаров
Бизнесвумен Лена в заве-
щании указывает, что ее 
дочки должны собрать не-
когда успешный ансамбль 
«Васильки» для новогод-
него концерта. История 
про музыкантов, которая 
развивается в 1970-е годы 
и в наши дни.

Август Раш
2007. Реж. Кирстен 
Шеридан

Он ирландский гитарист. 
Она американская вио-
лончелистка. В резуль-
тате их встречи на свет 
появляется Август Раш. 
Он оказывается в приюте 
и спустя 12 лет решает 
найти родителей с помо-
щью музыки.

Микстейп моих 
родителей
2021. Реж. Валери Уайсс
Беверли 12 лет. Ее при-
вычная жизнь начинает 
стремительно меняться, 
когда девочка находит 
старую кассету.  Этот 
сборник записали когда-
то ее покойные родители. 
И теперь музыкальные 
композиции становятся 
единственным средством 
лучше узнать их и себя. 

Сегодня в прокат 
вышел приключен-
ческий фильм «Все, 
что тебя касается» 
Александра Войтин-
ского про людей, 
которых объединил 
концерт группы 
«Звери». 

И стория проста: под-
ростки Ира (Мария 
Когутницкая) и Паша 

(Тимофей Кочнев) знако-
мятся и влюбляются на кон-
церте музыкальной группы 
«Звери». Вот только у судьбы 
свои планы, и она разводит 
пару. Спустя много лет их 
взрослая дочь Маша (Маша 
Кошина) решает поглядеть 
в глаза отцу, которого никог-
да не видела, лишь слышала 
о нем истории, больше по-
хожие на сказку. А по пути 
из своего родного города 
в Москву девочка встреча-
ет Сашу (Олег Чугунов), 
который тоже недавно по-
знакомился со своим отцом. 
Дело за малым — добраться 
до столицы и отыскать на 
многолюдном концерте уже 
взрослого Павла Соколова 
(Виктор Хориняк). Все, что 
Маше о нем извест-
но, — имя, юноше-
ское фото и то, что 
он должен быть на 
концерте «Зверей». 
А вот ее маме Ирине 
(Зоя Бербер) пред-
стоит отыскать сбе-
жавшую дочь и, воз-
можно, встретить 
некогда любимого, который 
и думать о них забыл, как 
и о своих обещаниях. К тому 
же, несмотря на то что с ка-
рьерой оба справились на 
отлично, в семейном плане 
оба менее удачливы.
У идеи этого фильма есть 
реальная основа. Продюсе-

ры на одном из концертов 
заметили в толпе девушку 
с плакатом: «Мои родители 
познакомились на вашем 
концерте 18 лет назад». Это 
и стало толчком к истории. 

Сцены выступления группы 
«Звери» снимали на реаль-
ном концерте на стадионе 
«Лужники». Поэтому для 
ключевых кадров у съемоч-
ной команды был всего один 
дубль. А еще толпы фанатов 
рядом, без которых передать 
атмосферу больших концер-

тов под открытым небом бы-
ло бы просто невозможно. 
Стоит быть готовым к тому, 
что в зрительном зале про-
звучат треки «Районы-квар-
талы», «До скорой встречи» 
и другие, которым захочется 
подпевать вслух.
Но это не фильм-концерт, 
а приключение. Выступле-
ние группы «Звери» являет-
ся лишь связующей нитью 
для трех, даже не двух, исто-
рий любви. Пожалуй, клю-
чевая тема фильма — пер-
вое подростковое чувство, 
которое может стать самым 
ярким на всю жизнь. 
Эта лента полна событиями, 
которые под другой точкой 
зрения могли бы показать-
ся опасными и пугающими. 
Но, скрашенные легким за-
дором и доброй улыбкой, 
они лишь немного разгоня-

ют кровь и усиливают на-
пряжение. А все перемены 
в фильме совершаются по 
воле его величества Случая, 
но не слепого и своенравно-
го, а того, который послу-
шен мудрой Судьбе.
Фильм сочетает в себе при-
ключения в дороге, когда 
оказываешься один на один 
с природой и не всегда до-
брожелательными людьми; 
вставки с реального концер-
та, когда в толпе каждый не-
знакомец может показаться 
близким; конфликт несбыв-
шихся надежд родителей 
и зарождающихся порывов 
их детей. Картина легкая, 
летняя и вдохновляющая. 
После просмотра хочется 
отравиться на концерт или 
фестиваль в другой город, 
встретиться с друзьями 
и найти старенький плеер.

До скорой 
встречи, 
папа

Музыка объединяет 
поколения, 
помогает лучше 
узнать близких 

Кадр, где группа «Звери» 
с солистом Ромой Зверем 
(по центру) выходят 
на площадь стадиона

Кадр из фильма: актриса Маша Кошина в роли Маши и Олег 
Чугунов в образе Саши зарабатывают средства на дорогу 

Каждому порой хочется верить в чудо. Чтобы оно произошло, стоит настроиться 
на яркие впечатления, спонтанные решения и долгосрочные отношения. Поможет 
в этом кино. Обозреватель «МВ» Татьяна Еременко предлагает читателям выбрать 
ленту, которая может напомнить о чем-то важном и стать свежим воспоминанием.

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Я смотрел на Машу Ко-
шину и думал: она дро-
жит — это по сценарию 
или ей правда страшно? 
Мы снимали вживую, 
на настоящем концерте, 
среди фанатов. Рома 
должен был заметить 
девушку с плакатом, 
пригласить на сцену 
и дать микрофон. Все 
происходило в реальном 
времени. У нас был всего 
один дубль. Фантастика, 
что все получилось.

АЛЕКСАНДР 
ВОЙТИНСКИЙ
Режиссер

ФИЛЬМЫ  В  Т ЕМУ

Кадр из фильма «Родные»: Сергей Бурунов и Ирина 
Пегова сыграли пару, которая едет с семьей на фестиваль

Джемма Брук Аллен в роли 
Беверли в ленте «Микстейп 
моих родителей»

ЧАСТНОСТИ На правах рекламы 

Астрология,
магия, гадания

Медицинские
услуги
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● Куплю  квартиру ,  дачу  срочно
в Москве и МО. Т. 8 (495) 773-46-35
●Срочная продажа, аренда квартир 
на ваших условиях. Т. 8 (916) 618-86-41
●Риэлтор. T. 8 (905) 580-23-45
●Риэлтор Татьяна. T. 8 (909) 965-80-92
●Сниму кв, комнату. Т. 8  (916) 959-13-08
● Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42

Недвижимость

ЧАСТНОСТИ На правах рекламы 

Юридические услуги

Строительство и ремонт

● Книги. Выезд от 130 экз. Оплата 
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09
●Куплю книги на иностранных языках 
до 1917 г. Т. 8 (985) 275-43-33
●Куплю елочные игрушки, пластинки, 
бижутерию. Т. 8 (915) 401-64-88 
●Куплю осциллографы, радиодетали 
СССР и т.д. Т. 8 (915) 033-00-01
●Ткани, духи. Т. 8 (916) 993-36-64

●Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консульта-
ции.Составление исков. Участие в су-
дах. Все споры, в т. ч. поможем вернуть 
или расслужебить квартиру, выписать 
из квартиры. Наследство. Семейные 
споры. Т. 8 (499) 409-91-42
●Юристы и адвокаты! Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12 
●Юристы и адвокаты! Т. (499) 755-66-86 
●Возврат квартир Т. 8 (985) 210-25-63

Товары и услуги

●Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71
●Обивка мебели. Т. 8 (495) 649-56-56 Работа и образование

●Газель на дачу. Т. 8 (499) 755-58-68
●Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
●Грузоперевозки. Т.  8 (926) 203-98-39

●Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без
задержек от 50 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51
●Консьержка. М. «Ряз. пр-т», «Окская». 
Т. 8 (915) 285-29-53
●Пеший курьер, оформление по ТК. З/П 
60 000 р. Т. 8 (906) 053-71-31

●Курьер ЗП 60 т. р. T. 8 (968) 442-99-41

Разное

● Оценю вышедшие из обращения 
франки, фунты. Т. 8 (999) 715-35-60

●Ремонт стиральных машин. мастер 
Олег. Т. 8 (495) 545-15-79
●Замена замков. Т. 8 (925) 402-84-11

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Искусство
и коллекционирование

●Куплю платья, одежду, бижутерию 
СССР. Т. 8 (910) 416-28-40

● Грампластинки, фотоаппараты, пред-
меты искусства. Т. 8 (985) 979-56-09
●Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

●Сваха. Встречи! Т. 8 (916) 487-22-29

Знакомства

Мебель

Куплю: статуэтки, вазы, значки, 
медали, фотоаппараты, часы, 
столовые приборы, старинную по-
суду, изделия из чугуна, бронзы, 
кости, подстаканники, портсига-
ры, детские и елочные игрушки, 
грампластинки, аудиокассеты.
Т. 8 (926) 349-56-74

Требуются консьержки  для 
работы в подъезде жилого до-
ма, рядом с метро Коньково. Зво-
нить в понедельник — четверг.
Т. 8 (915) 232-48-93

(499) 
557-04-04

доб. 133, 158

Телефон
рекламной 

службы

Вербное воскресе-
нье, или Вход Госпо-
день в Иерусалим 
отмечают за неделю 
до Пасхи. «МВ» по-
говорила об истории 
и традициях этого 
дня со священником 
Иаковом Белым-Кру-
гляковым.

В этом году  Вербное 
в оскресенье — по-
церковному оно назы-

вается Входом Господним 
в Иерусалим — выпадает 
на 13 апреля. В этот день, 
согласно Евангелию, веру-
ющие встречали Христа, 
въехавшего в город на ос-
лике, — согласно пророче-
ствам, он был ожидаемым 
Мессией, который должен 
был принести людям свобо-
ду, мир и благоденствие. 
— Его встретили так, как 
обычно встречали вернув-
шихся с победой царей, — 
рассказывает священник. — 

Ликующий народ постилал 
к ногам ослика пальмовые 
ветви. В северных странах 
их заменили вербой, кото-
рая расцветает весной одна 
из первых. 
По традиции верующие 
в этот день приходят в храм 

с веточками вербы, кото-
рые окропляются святой 
водой. В народе получили 
распространение обычаи: 
приносить вербу на могилы 
родственников, украшать 
домашние иконы, есть верб-
ную кашу, хранить освящен-

ную вербу в течение года. 
По словам Иакова Белого-
Круглякова, «правила» по 
поводу этого праздника не 
имеют к Церкви никакого 
отношения.
АГАФИЯ БЕЛЯКОВА
vecher@vm.ru 

Вербу храните год
Как празднуют Вход Господень в Иерусалим

Пальмовые 
ветви у нас 
заменили 
на символ 
весны: 
соцветия ивы 

Москвичка Анастасия 
Линник в Богоявленском 
переулке с вербой. 
Фото: Пелагия Замятина

ГДЕ ПРОВЕДУТ 
СЛУЖБЫ?
Во всех храмах столицы 
в день Входа Господня 
в Иерусалим пройдут 
богослужения.
Храм Входа 
Господня в Иерусалим 
D2  Красный Балтиец
Михневский пр-д, 2
В этом приходе в крест-
ный ход проведут позд-
нюю литургию в 8:30.
Храм 
Христа Спасителя

 Кропоткинская
Ул. Волхонка, 15
В одном из главных хра-
мов освящение веточек 
вербы пройдет во время 
литургий: ранняя нач-
нется в 7 утра, а позд-
няя — в 10 часов.
Храм преподобной 
Евфросинии Великой 
княгини Московской 

  Нахимовский 
проспект

Нахимовский пр-т, 8
Здесь проведут ран-
нюю литургию в 7 утра, 
а позднюю — в 9:30. 
В это время в храме 
можно будет освятить 
ветви вербы.

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Господь смиренно 
входит в Иерусалим 
не на боевом коне, по-
добно царю, а на ослике, 
зная, что спустя четыре 
дня толпа, не нашедшая 
в Мессии ожидаемо-
го правителя, будет 
кричать: «Распни Его!» 
Сегодня, зная историю 
христианства, мы встре-
чаем Спасителя душ на-
ших с ветками вербы.

АННА ДУБСКАЯ
Специалист по просвети-
тельской деятельности 
Патриаршего подворья 
при храме Св. ап. Андрея 
Первозванного
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СоставилОЛЕГ ВАСИЛЬЕВ / vecher@vm.ru

«Вечерка» предлагает принять 
участие в фотоакции «Лови 
ритмы весны» и поделиться 
яркими моментами этой 
незабываемой поры с другими 
читателями.

АКЦИЯ

Весной погода почти не-
предсказуемая, и потому 
тем более ценными ста-
новятся прогулки в ясные 
дни. Своими впечатления-
ми поделилась читательни-
ца «МВ», врач-дерматолог 
Анастасия Герман.
— Весна — мое любимое 
время года. Весной каждый 
день кажется особенным 
и полным радости. Все во-
круг оживает: распускают-
ся цветы, поют птицы и ста-
новится тепло, — делится 
Анастасия. — Особенно мне 

нравится проводить теплые 
дни в парке «Шмелевский 
ручей» вместе с семьей. 
Мы вместе наслаждаемся 
свежим воздухом, гуляем 
по аллеям, разговариваем 
и просто радуемся хоро-
шей погоде. Этот парк мне 
нравится за его уютные 
тропинки, тихий ручей и зе-
леные лужайки, где можно 
отдохнуть и насладиться 
природой. Такие прогулки 
делают меня счастливой 
и оставляют теплые воспо-
минания.

Укажите имена и фамилии людей, присутствующих
на фотографии, и обязательно автора работы

Каждую неделю мы публикуем ваши истории и фотогра-
фии. Лучшие работы получат номинации от «Вечерки». 
А в конце сезона победитель станет новым героем 
обложки. Ждем ваши фотографии и истории на почту: 

VECHER@VM.RU

■ Москву замело снегом, 
однако в ближайшие 
дни погода будет воз-
вращаться к норме. 
По прогнозам синоптиков, 
в середине следующей 
недели уже можно ждать 
апрельского тепла.

— Завтра, 11 апреля, будет 
облачно, временами не-
большие осадки, — расска-
зывает главный специалист 
информационного агент-
ства «Метеоновости» Та-
тьяна Позднякова. — Ночь 
будет такой же прохладной, 
морозной, как и предыду-
щие: –3…–5 градусов. Днев-
ная температура чуть выше: 
+1…+3. 
В субботу днем уже без су-
щественных осадков. В вос-
кресенье осадков не ожи-
дается вовсе. Минималь-

ные ночные температуры 
–3…–4 градуса. Дневная 
температура будет поти-
хоньку повышаться. В суб-
боту +2…+4. В воскресенье 
около +5…+6 градусов. 
На следующей неделе тоже 
снега уже не ждем.  
— Температура воздуха 
в ночные часы будет оста-
ваться слабоотрицатель-
ной, — продолжает синоп-
тик. — А дневные темпера-
туры в середине недели до-
стигнут отметки +14…+15 
градусов. Повышение тем-
пературы у нас будет про-
должаться в течение всей 
следующей недели. 
НИКИТА БЕССАРАБОВ
vecher@vm.ru

Погода 
постепенно 
улучшается

ПРОГНОЗ

 По горизонтали: Роза. Долото. Панама. Бита. Куртка. Обоз. Тесть. Спор. Левитан. Тент. Танго. 
Обои. Пуля. Полумрак. Ньютон. Ящик. Узор. Аромат. Дюжева.
 По вертикали: Тупик. Утопия. Хрен. Автостоянка. Пара. Артист. Блин. Нут. Золото. Сдоба. Лорд. 
Вуду. Морж. Романс. Тигр. Азов. Обезьянник.

ОТ
ВЕ
ТЫ

Высота снега в Москве 
достигла 23 сантиме-
тров. Это в два раза 
выше нормы. Похожая 
ситуация с сугроба-
ми в столице была 
в 1895 году.
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